

Capitanes

**(22-12-2022).- Frida Vargas...**

Es la nueva directora general para México de Binance, empresa de criptomonedas que por primera vez nombra a una directiva para ocuparse exclusivamente del mercado mexicano. Su misión es aumentar la inversión de la compañía en el País, ampliar los servicios para usuarios locales y contribuir al desarrollo del ecosistema de blockchain y criptomonedas.

Relevo en Banxico

Ahora sí, Gerardo Esquivel parece tener los días contados como subgobernador del Banco de México (Banxico), pues no se espera su ratificación.

Esto después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya existe una propuesta para ocupar este cargo una vez que Esquivel cumpla con su mandato el 31 de este mes.

Este tema ha sido de idas y venidas. Primero se pensó que Esquivel no tenía posibilidades de ser ratificado al ser propuesto por el Ejecutivo para presidir el Banco Interamericano de Desarrollo, que ahora encabeza el brasileño Ilan Goldfajn.

Después, el Mandatario matizó su postura respecto a ratificarlo, pero esta semana ya planteó que en los próximos días se dará a conocer una nueva propuesta de relevo.

De ser así, Esquivel está viviendo sus últimos días en Banxico y en la Administración federal, ya que ha señalado que no aceptará otro cargo público y se dedicará a dar clases, como lo ha hecho hasta ahora.

En opinión de expertos, la salida de Esquivel no tendría un efecto adverso, aunque la Junta de Gobierno de Banxico puede seguir trabajando incluso si su relevo no se define en lo inmediato, ya que sus decisiones son tomadas por mayoría de votos.

Pensiones para ellas

Se empiezan a ver esfuerzos más activos para acercar el sistema de pensiones a las trabajadoras del hogar.

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), a cargo de Iván Pliego, comenzó a dar asesorías a las empleadas afiliadas al Sindicato de Trabajadoras del Hogar (Sinactraho), sobre la importancia de tener una cuenta Afore y realizar aportaciones voluntarias para su retiro.

Quienes alguna vez cotizaron para alguno de los institutos de seguridad social pudieron localizar su cuenta Afore e identificar si la administradora que maneja sus recursos es de su conveniencia con base en el indicador de rendimiento neto, el cobro de comisión y la calificación de cada una de ellas por los servicios que ofrecen.

En el caso de las trabajadoras que decidieron abrir una cuenta por primera vez, recibieron apoyo para realizar su registro en la Afore seleccionada por ellas mismas.

El Sinactraho, afiliado a la Federación Internacional de Trabajadores del Hogar (FITH), se constituyó en 2015 como el primero en su tipo en nuestro país y está integrado principalmente por mujeres que radican en la Ciudad de México, Baja California, Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí y Tlaxcala.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, al cierre de 2021 había 2.1 millones de personas de 15 años y más ocupadas en trabajo doméstico remunerado, cifra que representa 3.7 por ciento del total de ocupados.

### Movilidad segura

En México hay una nueva tendencia en seguros de movilidad, una póliza que cubre al titular del seguro de auto en accidentes no sólo vehiculares, sino incluso si viaja en bicicleta, scooter, Uber, DiDi, transporte público e incluso si va caminando.

Es el caso de Sura México, que lleva Emilio Beltrán Segura, que tiene este tipo de seguro desde 2020 y que a pesar de la pandemia tiene un crecimiento de 12 por ciento anual.

El seguro está dirigido a personas de entre 28 y 55 años de edad, pero puede añadir otro tipo de coberturas de servicios y trámites como reemplacamiento, verificación, tenencia, tarjeta de circulación, entre otros.

Actualmente, todas las pólizas de seguro de autos están bajo el modelo de movilidad estándar, es decir, el 10 por ciento de los 2.6 millones de clientes que tiene Sura México, sin contar a flotillas. El único vehículo excluido son las motocicletas.

Si bien el fuerte de Sura México es el segmento de autos, este año empezó a incursionar en seguros de vida individual y de gastos médicos mayores individuales.

### Cuide sus compras

Con la Navidad a la vuelta de la esquina, seguramente está apresurado con las últimas compras, pero antes de dejarse llevar por los primeros descuentos de tiendas en línea, es recomendable revisar las reseñas de otros usuarios.

En el caso de Doto, atrae a compradores con cupones y otras promociones en productos de tecnología como smartphones, audífonos y videojuegos, pero en redes sociales se acumulan las quejas por sus servicios.

Clientes de esta tienda web, de Aaron Silberstein, acusan que la empresa cancela órdenes de compra sin avisarles previamente porque no cuenta con el producto o envía uno diferente al que se adquirió.

También están las quejas sobre los reembolsos, que aunque deberían hacerse como devolución en el método de pago original, muchas veces regresa el dinero en cupones para usar nuevamente dentro de la tienda.

A esto se suma la tardanza para dar respuesta a los clientes.

Y aunque algunos de ellos tuvieron una buena experiencia de compra, lo cierto es que Doto tiene muchas áreas de mejora.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-12-22/op240174>

Fecha de publicación: 22-12-2022